
令和４年度 第４回 諏訪区地域協議会 

次 第 
 

                      日時：令和 4年 9月 22日(木) 午後 7時から 

                      会場：諏訪地区公民館 集会室 
 

                                   延べ 1時間 30分 
 

１ 開  会                                   
                                      【 5分】 

 

 

 

２ 議  題                                   
 ⑴ 自主的審議事項 

  ○ 二貫寺の森の活用について 

   1) 進め方について                           【15分】 

 

 

 

 

 

 

   2) グループワーク                           【50分】 

 

 

 

 

 

 

   3) 意見書の内容の決定                         【15分】 

 

 

 

 
 ⑵ その他 

 

 

 

 

３ そ の 他                                   
 ⑴ 次回開催日の確認                            【5分】 

   ➢ 日時 … 令和４年  月  日（ ） 午後 時から 

   ➢ 会場 … 諏訪地区公民館 集会室 

   ➢ 内容 … 自主的審議について 

 

 ⑵ その他 

 

 

４ 閉  会                                   



※ 意見書① 作成イメージ ※ 

                                 令和  年  月  日 

上越市長 中 川 幹 太 様 

                                  諏訪区地域協議会 

                                   会長 川 上 久 雄 

 

二貫寺の森の活用について（意見書） 

 

 このことについて、上越市地域自治区の設置に関する条例第 7 条第 1 項の規定に基づき、当協議

会の意見を下記のとおり取りまとめましたので、提出いたします。 

 

記 

 

 諏訪区地域協議会では、地域資源を活かした地域の活力向上に向け、「市民の森」や「自然環境保

全地域」に位置付けられている「二貫寺の森」の活用について、自主的な検討を行ってまいりまし

た。 

 

（二貫寺の森の価値：市にとって）… ① 

 二貫寺の森は、平地では見られない山地性の植物など貴重な植生を有することから、自然環境の

保全が図られ、地域の児童を始め、子どもたちの環境学習の場として利用されています。 

 

（二貫寺の森の価値：地域にとって）… ② 

 また、かつては畑地として利用され、耕作者等による維持管理が行われる中で、子どもが遊びなが

ら豊かな自然に触れることができた、住民にとって思い出深い場所でもあります。 

 

（課題：管理運営の状況）… ③ 

 しかしながら、現在の「二貫寺の森」は、時期や状況によって園路や広場が草木に覆われたり、ぬ

かるみができるなど、地域の団体や子どもたちが利用しづらくなっており、せっかく訪問されても、

森に入ることを取りやめる事例もあるようです。 

 

（課題：認知度）… ④ 

 また、このたび森について調べていく中で、身近な地域で暮らす私たち自身が「市民の森」や「自

然環境保全地域」について、より理解を深めていく必要があることも認識いたしました。 

 

（二貫寺の森の活用の必要性、地域活性化との関係）… ⑤ 

 当協議会では、「二貫寺の森」が広く認知され、地域内外の人に親しんでいただくことが、諏訪区

に対する評価を高め、また、地域に対する住民の愛着を育むものと考えており、ひいては、地域の活

力向上の一助となるものと考えております。 

 

（地域で取り組むこと）… ⑥ 

 このことから、地域協議会として、地域の関係団体と協力しながら、地域内における「二貫寺の

森」活用に向けた機運醸成に取り組みたいと考えております。 

 

（市で取り組んだほうがよいこと）… ⑦ 

 つきましては、市におかれても、利用者数の増加により「市民の森」設置の効果を高められるよ

う、次の項目について検討されることを提案します。 

 

 

（市で取り組んだほうがよいこと 具体的な内容）… ⑧ 

１ 園路の整備について 

   ○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○ 

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○ 

 

２ 周知について 

   ○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○ 

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○ 

 

３ 将来的な活用について 

   ○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○ 

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○ 

別紙１ 



前回会議における意見 

 

意見書の提出について 意見書の内容について その他 

（意見書提出に賛成） 

・来年度（予算）に間に合わせるためには

意見書の提出が必要 

・まず意見書の提出が必要だと思う。 

・来年度（予算）に向けて意見書を提出す

るのがよい。 

・まずは意見書を出すことがよい。 

・まずできることは意見書の提出だと思

う。 

 

（その他） 

・意見書または地域独自の予算のどちらが

近道なのか、皆で考える必要がある。 

 

（園路整備） 

・園路がよくなければ人が来ない。人を呼

ぶために園路をきれいにしたい。 

・園路の整備が 1 番早くできるためよい。 

・森に入ってもらうため、来ても帰ってし

まわないためにも園路の整備が必要であ

る。 

 

（看板周辺整備） 

・看板付近の整備が必要である。 

 

（その他） 

・はっきりしない。 

（地域の関わり） 

・すべて市に任せるのではなく、地域とし

て関わることができればよい。 

 

（意見書のまとめ方） 

・なぜ整備が必要かを皆で考え、まとめ

る。 

・整備をしてもらうために自分たちに何が

できるのか、どういった目的があって整

備してほしいのかを話し合う。 

・地域の団体からイベント実施を決めても

らい、必要な整備を意見書に取り込む。 

 

（その他） 

・地域独自の予算は自主財源が必要であり

厳しい。（※補助金の場合） 

・何かを始めなければ変わらないと思う。 

・市長の目に留まるような意見書（市長や

担当課が興味を持つ内容）を作成する。 

 

 

参考資料 


